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■2014. 8 .20　『「警察官の対応に感動」窃盗団全員自首、

優しさに触れ自身の悪行を反省』という記事を紹介します。

昨年末、バイク窃盗団が逮捕される一件がありました。こ

の窃盗団、不思議なことに全員が自首による逮捕でした。

調べによると、警察官の人情味のある対応に感動した犯人

のひとりが改心し、仲間を引き連れて出頭してきたのだと

いいます。

　�http://www.excite.co.jp/News/column_g/20131220/Nari-

nari_20131220_24190.html

■2014. 9 . 5 　当機構の正会員である林大悟弁護士は今回

の小委員会活動に委員として参加いただいております。仕

事柄万引に関する案件も多いということで、次のような報

告をいただきました。林弁護士の了解を得てHPに掲載い

たします。

　現状、抜本的な解決が見いだせない状況の中で、解決の

光明となる新たな取り組み事例が記されております。

　「万引（窃盗）犯罪防止への想い」

　http://www.manboukikou.jp/pdf/situation127.pdf

■2014. 9 . 8 　ポプラ新書「高齢初犯・あなたが突然、犯

罪者になる日」NNNドキュメント取材班／編に取材協力

しました。

　特に第 6 章の高齢初犯に陥らないための「 7 つの習慣」

に、自分で出来る対策の要諦が纏められています。定期的

にセルフチェックしたい内容です。

■2014. 9 .12　ボランタリーチェーン 9 月号に福井事務局

長が執筆しました「高齢者の万引犯罪の実態と小売業の対

応策」が掲載されております。人口当たりの検挙数・補導

数などの推移データや具体的対応策を説明致しており、各

業界、各地の対策の一助になれば幸いです。各法令改正後

の成果を確認するための比較データとしても興味深いもの

があります。

　前半　http://www.manboukikou.jp/pdf/situation128.pdf

　後半　http://www.manboukikou.jp/pdf/situation129.pdf

■2014. 9 .17　 9 月13日（土）10:45～11:45の小平市立小平

第四中学校で、全校約500名の生徒とその保護者向けに福

井事務局長が講演を行いました。

　写真は講演と廊下に掲示された本年配布の壁新聞です。

■2014. 9 .17　第 8 回「万引き防止のための防犯責任者養

成講座」が年 9月 1日（月）午後 1時30分から午後 4時00

分までのグランドアーク半蔵門 4 階「富士の間（東）」間

で開催され、110名の方が参加されました。

■2014.10.31　今月は【高齢者対策小委10月22日】【防犯画

像小委10月21日】【集団窃盗情報小委10月 7 日】とも第 5

回（最終）の委員会が開催され、提言案に向けての調整が

行われました。

　関連して、10月 7 日に発表された「パーソナルデータに

関する制度改正大綱のパブリックコメント結果」 ＜外部

リンク＞の500番目（77頁）に当機構からの要望が掲載さ

れております。http://www.kantei.go.jp/jp/singi/it 2 /pd/

pdf/h261007.pdf

■2014.10.31　10月30日（木）　午前 0 :00～ 0 :10より NHK

総合で、時論公論「高齢者の犯罪をなくすには」が放送さ

れました。担当の寒川解説委員より、長崎の地域生活定着

支援センターや福島県の老人クラブ連合会では、700人あ

まりの会員が万引き防止の活動が紹介されました。

　�NHK 時論公論「高齢者の犯罪をなくすには」＜外部リ

ンク＞

　http://www.nhk.or.jp/kaisetsu-blog/100/202208.html

■2014.10.31　10月14日（火）出前型万引き防止のための

防犯責任者養成講座が東村山警察署 3階講堂で行われ約50

名の参加者ありました。写真は講師が参加者にボランティ

ア活動用「万引き防止パトロールマニュアル」の中から、

参加者に質問をしているところです。パトロールに出かけ

る時に、常に忘れていはいけないのは「？」でしょうか。

　答えを聞くとなるほどと思われるはずです。

■2014.10.31　10月31日（金）当協会の会報「万防時報17号」

及び「第 9回全国小売業万引被害実態調査」を会員及び関

係各位に発送いたしました。（総発送数1,097数）

・理事・会員・関係団体・報道機関・・417通

・都道府県教育委員会関係…65通

・都道府県警察本部関係…63通

・�第 9 回全国小売業万引被害実態調査に協力いただいた小

売業…552通

　いつでも閲覧できるようにデータを「デジタル万防機構」

に近日中にアップする予定です。

■2014.11. 5 　最近の集団窃盗・常習者万引犯罪等の事件

記録（平成24年10月～平成26年 9 月）を分類別・時系列で

作成しました。今後の万引対策を検討する際に活用してま

いります。

●大量窃盗と常習万引事件� 2 ページ

　※ネット転売は赤文字で表記

●防犯カメラに関連した誤認逮捕事例� 14ページ

●店内確保の推進事例� 15ページ

●万引防止システム運用事例� 15ページ

　http://www.manboukikou.jp/pdf/situation175.pdf

■2014.11. 7 　年間で万引の検挙数が最も多くなるのは今

月（全国ベース）です。再度、ソフト面・ハード面・地域

の絆の対策がなされているかをご確認ください。

　こちちらは制作中の次年度用・万引防止年間チャートで

使用する指標です。

（検挙数 /中心化移動平均×100）期間：平成23年 1 月～平成25年12月

◇全国万引検挙・補導人員の指数◇

■2014.11.10　本年度制作の壁新聞に関する中学校よりの

アンケート結果をまとめました。壁新聞だけでなくリーフ

レットを要望する声が多いようです。回答いただいた皆様

ご協力有難うございました。
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　http://www.manboukikou.jp/pdf/situation176.pdf

■2014.11.30　文部科学省初等中等教育局児童生徒課、警

察庁生活安全局少年課のご協力をいただき、第10回となる

「万引犯罪に関する全国青少年意識調査」を全国の141校の

小中高の学校に発送いたします。事前予告が11月28日（金）、

本調査が12月 5 日（金）の発送となります。

■2014.11.30　不正品流通防止を強力に推進するために

は、被害事例（エビデンス）をより多く集めることが不可

欠になっております。その集計データをもって、警察庁を

始めとする官公庁やネット業者との打ち合わせを行います。

　被害企業の皆様には、具体的な事例をより多くお聞かせ

頂きたく調査をお願いする次第です。前回「第 9回全国小

売業万引被害実態調査」において、「被害品がネット上に

出品されていた」と回答された方々に調査票を11月28日

（金）に緊急発送致しました。

■2014.11.10　11月 6 日（木）埼玉会館で約500人が参加し

第28回少年健全育成県民大会が行われました。機構からは

事務局長が参加致しました。主催：埼玉県警察本部 / 埼玉

県販売防犯連協議会

■2014.11.19　平成26年版犯罪白書が、11月14日の閣議に

報告され、同日公表されました。前年版犯罪白書のあらま

しでは「万引」表現の使用回数が 7回でしたが、本年版は

114回も使用されました。16倍に増えております。

第 6編　窃盗事犯者と再犯　59ページ / 下から 9 行目から

の抜粋が次の文章です。

　「万引きは、初発型の犯罪・非行とも言われ、現に平成

14年までは検挙人員の約 4割を少年が占めていたが、かつ

ては少年による万引きについては大目に見る風潮もあった

ように思われる。

　しかしながら、被害を受ける小売店側にとっては、万引

きによる商品ロスの売上高に占める割合は少なくなく、万

引き被害の増加が経営を相当圧迫していると指摘されてき

た。

　このような情勢の中で、15年頃から、全国各地において、

万引き防止に向けた官民合同の協議会等が開催されるなど

し、万引きも犯罪であるとの啓発活動や警察への積極的な

届出の推進等の取組が地域レベルで活発に行われてきた。

　また、22年 9 月には、警察庁が「万引き防止に向けた総

合的な対策の強化について」を発出し、業界団体に対し、

警察への届出の徹底を要請するとともに、被害関係者の時

間的負担等を軽減するため、捜査書類等の合理化を図るな

どの取組がなされてきた。このような各種施策等が、万引

きの認知件数や検挙人員の増加やその後の高止まり傾向に

一定の影響を及ぼしたものと考えられる」

■2014.11.27　11月26日（水）第10回「東京万引き防止官

民合同会議」がグランドアーク半蔵門で開催され、高齢者

の万引対策に関する意識調査や対策の一環とし実施した

「買物コンシュルジュ」の活動報告やその成果が報告され

ました。

　写真は、学生「買物コンシェルジュ」として、都内大型

スーパーで、お声かけや買物サポートをされた拓殖大学の

学生による報告です。

　「久々に若い方とお話しができ、楽しい買い物ができま

した。ありがとうね。（笑顔）」と感謝された事例。さらに

は「あなたのお手伝いがあったので、日頃から買いたかっ

た物をまとめて買いました。（笑顔）」と言われ、たくさん

の買物袋といっしょにタクシーで帰宅された事例が報告さ

れました。

　大型スーパーの担当者からは、「品減り削減効果だけで

なく、転倒防止などの安全対策につながりました。お客様

も楽しみにされているので、次回もお願いします」という

ねぎらいの言葉がありました。

　今回の新たな取組みに、積極的にご協力いただいた大型

スーパーの皆様、拓殖大学の皆様に深く御礼を申し上げま

す。当機構では、このような産・学・地域が一体となった

実践事例が日本各地で積極的に行われることを希求してお

ります。

　さらに、会議では「万引き」という言葉を「危険ドラッ

グ」のようなインパクトのある表現に改めてはどうか、と

いう重要な提案があり、これから検討されることが決定し

ました。

■2014.12. 8 　【パブリックコメント募集中】

　喫緊の課題である①「高齢者万引対策」、②「防犯画像

の取扱い」、③「集団窃盗の情報の取扱い」に関する社会

的な提言を行うにあたり、各小委員会案に対するご意見を

皆様より募集いたします。ご意見がある場合は別記により

事務局までお寄せ下さい。期限は平成26年12月22日（月）

必着となっております。なお、各とりまとめ案に関する無

断利用・無断掲載・リンクを固くお断りします。

■2014.12.12　12月11日（木）事務局が法務省刑事局を訪

問しました。被害者通知制度の内容をもっと小売業の方々

に広報するための方策について、さらには送致されなかっ

た場合の情報提供の方法についてもアドバイスをいただき

ました。これについては次回の臨時総会で皆様にお伝え致

します。

　万防機構からは、検察統計のデータの中で、罪名が「窃

盗罪」がひと括りなっているため、今後は’万引き’など

の罪種ごとに発表していただくようお願いしました。

　打ち合わせは長時間に及び、帰り際に法務省刑事局のご

担当より「万引犯罪の未然防止に大きく貢献されている万

防機構の活動はとても重要です。いろいろ大変でしょうが、

がんばってください。」というねぎらいの言葉を頂戴しま

した。

■2014.12.29　セキュリティ産業新聞12月25日号に、「防犯

画像の取扱い案策定」というタイトルで、提言案の趣旨が

紹介されました。

　http://www.manboukikou.jp/pdf/topic206.pdf

■2014.12.29　警備新報平成27年 1 月 1 日号に、当機構・

河上和雄理事長の「年頭の辞」が掲載されました。
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　提言の意義に関するメッセージです。

　http://www.manboukikou.jp/pdf/situation183.pdf

■2015. 1 . 5 　新年明けましておめでとうございます。今

年もよろしくお願い致します。

　万引防止年間チャート2015年度版＜ chart2015＞（※）

のデータをアップしました。

　各団体や各地の万引防止協議会の皆様は、各団体・組織

の状況に合わせExcel データを修正してご活用ください。

同様に各企業に於かれましも業種業態に合わせ修正しご活

用ください。※ ZIP ファイル内のデータを開くためには、

パスワードが必要です。

　http://www.manboukikou.jp/pdf/situation184.zip

■2015. 1 . 8 　東京新聞 1月 8日号に『「万引」呼び名変え

て　「犯罪の印象薄く　撲滅妨げ」』が掲載されました。東

京万引き防止官民合同会議の様子や共同議長のコメントが

紹介されています。取材には当万防機構も協力させていた

だきました。

東京新聞 1月 8日号

　この新聞報道を受け、 TV各社においても報道されてお

ります。※

　放送の中で、コメンテーターの東進ハイスクール講師・

林修氏が名称変更に支持を表明されました。

　「これは（名称変更）、ぼくは賛成ですね。言葉は実態な

んですよ。言葉だけだからいいやっていうものではなく、

そのものにつながっていくものですから。特に、万引とい

うものは、そのことで潰れていく店もあるし、その取締の

ためにコストがかかる。それは結局、我々が負担している

部分もあるわけです。この取組で万引は大変な犯罪なんだ

と認識させる名称に変更するべきです。」

　新聞報道を受け、 TV各社においても報道されておりま

す。※

　＜ 1月 9日 TBS「Nスタ」＞

　＜ 1月12日 TBS「いっぷく」＞

　＜中日新聞2015年 1 月14日号＞

■2015. 1 .14　 3 月の日経セキュリティショー2015特別セ

ミナーで「防犯画像の取扱いに際してのセキュリティポリ

シー構築に向けて」が開催されます。

日時： 3月 6日（金）10:40～12:00

会場：東京ビッグサイト会議棟 6階605+606会議室

内容�：高性能カメラの急速な普及に伴い、防犯カメラの画

像データや画像を活用した認証技術について、取扱い

に関するルール化の必要性が高まっています。このセ

ミナーでは、学識経験者や商業施設の防犯責任者らを

お招きし、関係法令を照らしながら、今後のあるべき

運用の姿を議論します。

パネリスト：

首都大学東京 都市教養学部法学系教授　星 周一郎 氏

株式会社市川ビル 窃盗撲滅プロジェクト（SBP）・CD

推進部長　長田 泰文 氏

一般社団法人全国警備業協会 研修センター兼教育企画

部統括課長　山本 正彦 氏

一般財団法人流通システム開発センター元調査部長、当

機構理事　佐藤 聖

進行：当機構　副理事長　竹花 豊

セミナー申込み＜外部サイト＞

https://messe.nikkei.co.jp/ss/seminar/#seminar_129976

　同じく日本万引防止システム協会（JEAS）では、日経

セキュリティショー2015（2015年 3 月 3 日（火）～ 6日（金）

に出展します。店舗の万引対策などに関心がある方は、説

明員にご質問ください。ブースは東 2・ 3ホール小間番号

は SS3616です。

　なお、以下のセミナーも予定されておりますので、こち

らもよろしくお願いします。

セミナー名：生産性向上設備投資促進税制を活用したセ

キュリティシステムの導入

日時： 3月 5日（木）12:40～13:10

会場：東京ビッグサイト 東 2・ 3ホール セキュリティソ

リューションステージ

内容：日本再興戦略の一環として、設備投資の促進を目的

に 3年にわたり措置されている生産性向上設備投資促進税

制について制度の概要をご紹介するとともに、 EAS 機器

や防犯カメラ、解析システムなど、制度の対象となる防犯

設備やソフトウェアについて経済産業省のご担当者から説

明があります。

講師：経済産業省経済産業政策局　産業再生課課長補佐　

矢口雅麗 氏

司会：日本万引防止システム協会副会長 三宅正光 氏

セミナー申込み＜外部サイト＞

　https://messe.nikkei.co.jp/ss/seminar/#seminar_129985

■2015.1.14　15日、第10回全国小売業万引被害実態調査票

を1754社（過去最多）に発送します。今回はネットでの盗

品販売問題や高齢万引者対策の付記等、質問項目を大幅に

見直しました。さらに回答は選択項目ではなく自由記入欄

を多くしました。それによりハード対策・ソフト対策につ

いても新たな情報が発見できる可能性があります。

　なお、従来は、万引犯罪に関する全国青少年意識調査と

同時期に実施していましたが、今後は別々の時期に実施す

ることで、より精緻な分析をするために全国小売業万引被

害実態調査の発送時期を変更します。来年度からは 1月に

発表できるよう調査時期の調整を進めております。

■2015.1.16　平成26年度第 2 回理事会が 1 月15日（木）

15:15～17:00に開催されました。会場は高千穂交易㈱ 7 階

大会議室。

写真は竹花副理事
長の挨拶の様子

　当日は、理事及び監事17名が参加し、河上理事長の「年

頭の辞」の紹介、20日の臨時総会の議案の審議（新 3つの

提言など）や今後の活動内容（財政強化など）が話し合わ

れました。結びに、全国防犯協会連合会専務理事に就任さ

れた田中法昌氏より挨拶がありました。

■2015.1.21　平成27年 1 月20日（火）主婦会館 7階カトレ

アで「平成26年臨時総会」が開催されました。臨時総会で

の提言説明やシンポジウムの活発な議論のため終了が20分

以上も遅くなり、皆様には申し訳なく思っております。な

お、閉会後、多くの方々から「難しい課題を良い形に纏め

られましたね」「機構には今後も大いに期待します」と労
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いの言葉をいただきました。参加者数は約130名。

【次　　第】

1．臨時総会…14：00～14：45

（ 1 ）開　会、（ 2）理事長挨拶、（ 3）経過報告、（ 4）臨

時総会議長選出

（ 5）議事

　第 1号議案　役員（理事）の異動に関する件

　第 2号議案　役員（理事）の新任の件

　第 3号議案　高齢者万引対策に関する提言の件

　第 4号議案　防犯画像の取扱いに関する提言の件

　第 5号議案　�第 4 号議案の提言の推進に伴う防犯情報共

有コンソーシアム構築の件

　第 6号議案　�集団窃盗等の情報の取扱いに関する提言の

件

　第 7号議案　被害者等通知制度の普及推進に関する件

（ 6）閉会

2．

（ 1）　関連機関による調査報告� 14：50～15：35

①�「平成26年版犯罪白書の概要～万引事犯者と再犯を中心

に～」

　法務省　法務総合研究所研究部　統括研究官

� 　町田　鉄男氏

②「日本チェーンドラックストア協会の集団窃盗対応」

　同協会　マネージャー　植栗　雄太氏

上記写真の左側が町田氏、右側が植栗氏

（ 2）シンポジウム： 3つの提言に関する報告

� 15：40～16：45

①�コーディネータ：本機構副理事長竹花豊　（東京ビック

サイト社長　元東京都副知事、元警察庁生活安全局長）

②パネリスト：

　・高齢者万引防止対策小委員会委員：

　　�㈱さえきセルバホールディングス・管理本部総務人事

部副部長　山崎真久氏

　・防犯画像の取扱に関する小委員会委員：

　　首都大学東京都市教養学部教授（刑事法）・星周一郎氏

　・集団窃盗に関する小委員会委員：

　　本機構理事・（一社）自動車用品小売業協会事務局長

� 山下　睦

3．質疑応答及びコメント� 16：45～17：00

　総括コメント：日本小売業協会会長　 方　清氏

左手より、山下理事、星教授、
山崎氏

＜関連する報道＞

警備新報 平成27年 1 月15日号

セキュリティ産業新聞 平成27年 1 月25日号

文化通信 平成27年 1 月26日号

警備保障タイムズ 平成27年 2 月 1 日号

■2015. 2 . 4 　（一社）新日本スーパーマーケット協会主催

「第49回スーパーマーケット・トレードショー」で竹花副

理事長が講演を行います。

　日時； 2月12日11：00～11：45

　会場；東京ビックサイト東6ホール内セミナーステージＡ

　講師；竹花副理事長

　演題；「万引防止のために店舗がやれること」

　セミナーのご招待状が事務局にありますので、ご希望の

皆様はご連絡ください。

■2015. 2 . 4 　万防機構・新 3 つの提言に関する記者発表

を以下の日程で開催します。

1．日時：平成27年 2 月18日13：30～14：30

2 ．場所：主婦会館プラザエフ・ 4Ｆシャトレ

3．参加：竹花副理事長ほか

事 務 局 だ よ り
寄付のお願い

　日本の規範を取り戻すためにあなたの寄付が必要です。

　万引犯罪防止のための社会システムの構築が広く推進さ

れていくためには、地域社会の生活者ひとりひとりの自覚

とともに、広い社会からの支援の輪が必要です。つきまし

ては、財政的支援のご意思をお持ちになる篤志家の方々に

広範なご協力を衷心よりお願い申し上げます。

委員・講師派遣について

　普及推進活動の一環として、地方公共団体依頼のセミ

ナー、小売業団体からの万引防止講座、学校・PTA 主催

のセ―フティー教室やフォーラムへの委員派遣、家庭裁判

所や拘置所での講話を行っております。最近ではモデル店

舗認定の審査員やTV・ラジオへの出演など、活躍のフィー

ルドを広げております。その中で皆様との対話を強化して

いく所存です。ご相談ページを準備しましたのでご利用く

ださい。
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